

E ENTREVISTA. EUGENIO TUMA ZEDÁN (IND-PL), candidato a senador por La Araucanía:

“Yo quiero ser un senador de la región, no voy a levantar banderas nacionales”

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

Hasta el jueves en la noche, el exsenador, exdiputado y exmilitante histórico del PPD, Eugenio Tuma Zedán (80), no tenía su cupo garantizado para inscribir su octava candidatura.

Tras una pausa electoral de ocho años, el triunfo de una candidatura a gobernador en primera vuelta y una difícil negociación, el ingeniero comercial, contador auditor y creador de empresas que representó a La Araucanía en el Congreso durante 24 años (1994-2018), está de vuelta competir por uno de los escaños al Senado.

Y esta vez lo hará manteniendo su independencia con domicilio en la centro izquierda. El cupo se lo otorgó el Partido Liberal (PL) y compite al alero del pacto oficialista “Unidad para Chile”, siendo su apuesta priorizar las banderas de la región y realizar un trabajo en terreno ayudando a resolver las necesidades de la ciudadanía, ya sea a través de leyes o por la vía de la gestión.

“Mi campaña se construirá desde el territorio, desde el barro no desde un escritorio, con presencia constante en comunidades rurales, comités de vivienda, organizaciones mapuche y sectores postergados”, enfatizó, junto con criticar el denominado turismo electoral.

Tuma argumenta que vuelve “porque la dignidad de la gente no puede seguir en pausa”, siendo sus ejes programáticos el desempleo, disminuir la pobreza, luchar por la justicia territorial, el combate de la delincuencia y el terrorismo, salud preventiva para terminar con las listas de espera, una política “de shock” para que el sueño de la casa propia no sea eterno y terminar con los camiones aljibes a la brevedad. Entre otras materias urgentes, suma una preocupación especial por la soledad de tercera edad y el deporte, como movi-

“Vuelvo porque quiero representar el clamor ciudadano, siendo un parlamentario presente y visible en la calle. Quiero dedicarme por completo a la labor política representando a los ciudadanos haciendo gestión y leyes”.

“Hasta el jueves en la noche yo estaba sin cupo porque la DC, fundamentalmente Huenchumilla, dijo que vetaba mi nombre. Había una propuesta para bajarme”

“No soy comunista y no comulgo con su ideología, pero acá hubo un procedimiento para elegir a la candidata y eso hay que respetarlo”.

lizador social.

-¿Fue complicada la negociación del cupo?

-Muy complicada. Hasta el jueves en la noche yo estaba sin cupo porque la DC, fundamentalmente Huenchumilla, dijo que vetaba mi nombre. Había una propuesta para bajarme, pero lo que no sabían es que después igual metieron a Elisa Loncón a través del PC.

-¿Cree que puede derrotar a Huenchumilla?

-No debería ser un problema.

-¿Por qué regresa después de anunciar su retiro?

-Estos ocho años me he sentido angustiado e impotente de no poder ayudar a tanta gente y organizaciones que



EUGENIO TUMA DICE QUE REPRESENTA UNA CANDIDATURA “CON HISTORIA Y RAÍCES” EN EL TERRITORIO.

han acudido a mí para atender sus demandas, a pesar de no ser autoridad. Vuelvo porque quiero representar el clamor ciudadano, siendo un parlamentario presente y visible en la calle. Quiero dedicarme por completo a la labor política de representar a los ciudadanos haciendo gestión y leyes.

-Usted hizo campaña por el Rechazo cuando estaba en Amarillos y hoy va en un pacto oficialista. ¿No es una contradicción?

-Yo no me he movido de la centro izquierda, y si en algún momento abandoné el PPD, el partido que me cobijó durante 30 años, es porque apoyaron a una Constitución que refundaba el país. Como independien-

te me siento liberado de seguir con un proyecto social demócrata. El PPD y gran parte de las fuerzas del cambio de la época de la Concertación están volviendo. Nadie está insistiendo en una nueva Constitución, así es que nosotros teníamos razón y hoy nos volvemos a encontrar en un proyecto sensato.

-Es usted un candidato oficialista que apoya a la candidata Jara?

-Cuando uno está en un pacto tiene que comprender y respetar que la candidata Jara ganó en un proceso electoral democrático de primarias. No obstante, mantengo mi posición de independiente para luchar por las banderas de La

Araucanía que son muchísimas.

-¿Pero qué opinión tiene de la candidata Jara? ¿La apoya?

-Yo tengo que ser leal con la coalición que me dio el cupo y reconocer que es la candidata del pacto. Además ellos bajaron sus banderas revolucionarias.

-¿Una cosa es aceptar y otra distinta es apoyar? ¿Usted cree en Jara?

-Estoy atento a estudiar su programa de gobierno y defender las ideas que me parecen positivas para La Araucanía. Quiero ser un senador de la región, no voy a levantar banderas nacionales. Soy un candidato independiente que cuenta con la generosidad del Partido Liberal, con ellos voy a trabajar muy estrechamente.

-El senador Huenchumilla cree que “el comunismo ya no existe y que transformó en capitalista”. ¿Qué cree usted?

-No soy comunista y no comulgo con su ideología, pero acá hubo un procedimiento para elegir a la candidata y eso hay que respetarlo.

-¿Es crítico de este Gobierno? ¿Cuál es el legado?

-Soy crítico de este gobierno porque hay cosas que se han hecho muy mal, una cosa es que le inyectemos juventud a la política y otra que esa juventud no haya cumplido con las expectativas. Este Gobierno ha sido un fracaso desde el punto de vista de los logros y lo que la ciudadanía esperaba. La tendencia mayoritaria es que es muy difícil renovar la coalición de Gobierno. Este gobierno no ha sacado proyectos interesantes y los que ha sacado han sido con fórceps. El mejor legado de este gobierno es saber con exactitud que la ciudadanía no quiere proyectos extremistas. Jara y JAK parecerían representar propuestas extremistas, pero respecto de lo que se están proponiendo: no están muy lejanos. **CS**